



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$20

Lunes 21 de julio de 2025

Hernán Bermúdez esconde bienes: sellan datos 5 años

La SSPC de Tabasco clasifica información del exsecretario de Seguridad, prófugo de la justicia y presunto líder de *La Barredora*, por lo que se podrá conocer hasta 2029

PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

Será hasta abril de 2029 cuando se puedan conocer los bienes de Hernán Bermúdez, exsecretario de Seguridad de Tabasco en el gobierno del hoy senador Adán Augusto López Hernández y acusado de ser el jefe del grupo criminal *La Barredora*.

En votación unánime, el Comité de Transparencia de la SSPC de Tabasco selló las propiedades de Bermúdez Requena al clasificar por cinco años su declaración patrimonial, con el argumento de que hacerla pública pondría en riesgo su vida.

Tras esta clasificación, fechada el 9 de abril de 2024 —tres meses después de haber presentado su renuncia al cargo—, la declaración patrimonial del exsecretario estatal, quien hoy se encuentra prófugo, será pública hasta 2029.

En la página 14 de la resolución del Comité de Transparencia de la SSPC se afirma que publicar los nombres de los elementos policiales que han realizado su declaración patrimonial "potencializa" un riesgo inminente a la vida de los servidores públicos, pues, se indica, podría facilitarse su identificación y ubicación.

| NACIÓN | A4



En el inicio de la sesión del Consejo Nacional de Morena, Adán López Hernández recibió el espaldarazo del partido.

"¡No estás solo, no estás solo!": arropa Morena a Adán Augusto López

VÍCTOR GAMBOA Y OTILIA CARVAJAL
—nacion@eluniversal.com.mx

Tuvieron que pasar 19 días para que el coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, reapareciera en un evento público después de que se conoció el orden de aprehensión contra Hernán Bermúdez, quien fuera su secretario

de Seguridad en Tabasco cuando fue gobernador.

Para la cúpula de Morena, reunida en la VIII Sesión del Consejo Nacional, si hubiera dudas o señalamientos debe ser la autoridad, con pruebas, la que determine. Por esto, al presentar a López Hernández los consejeros morenistas lo respaldaron y gritaron: "¡No estás solo!".

| NACIÓN | A6

ENTREVISTA ROMÁN CARMONA LANDA

Comandante de la Fuerza Aérea



"DRONES SON ALIADOS EN LA LUCHA CONTRA EL HUACHICOL"

Han sido útiles para vigilar ductos y detectar tráileres, afirma; desarrollarán sus propios modelos, anuncia

DANIELA WACHAUF
—nacion@eluniversal.com.mx

El general Román Carmona Landa, comandante de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM), en entrevista con EL UNIVERSAL explica que cuentan con drones a nivel estratégico y operacional que han sido empleados, principalmente, para vigilar los ductos de hidrocarburos con éxito.

Anuncia que desarrollarán sus propios drones con la Universidad Aeronáutica de Querétaro. Desde 2008 operan un sistema de aeronaves tripuladas a distancia.

| NACIÓN | A8

GOLPE MORTAL AL CÁRTEL DE SINALOA

EL MAYO

A 1 AÑO DE SU CAIDA



El 25 de julio de 2024 fue detenido Ismael Zambada. Hoy está acusado de narcoterrorismo, con la posibilidad de ser sentenciado a muerte en EU. | MUNDO | A14

HIJOS DE EL MAYO Y EL CHAPO, PRIORIDAD: SSPC

| ESTADOS | A13



CUAUHTÉMOC GÁRDENAS

"La izquierda que me interesa como posicionamiento político es la que se identifica con las posiciones avanzadas de la Revolución Mexicana"

| A17 |

ESPECTÁCULOS



Desarrolla lenguaje de señas para dirigir cine

El director Edgar Omar Hernández hizo un glosario de conceptos filmicos dirigido a realizadores sordos. | A38 |

UD



EL TOLUCA ES MONARCA ABSOLUTO

Los Diablos Rojos vuelven a someter al América (3-1) y se quedan con el trofeo del Campeón de Campeones. | B3 |

CULTURA



Ciencia busca retrasar el envejecimiento

| A25 |

Advierten riesgo de contagio de lavado en el país

ANTONIO HERNÁNDEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

Tras las acusaciones de lavado de dinero por parte de autoridades financieras de Estados Unidos a tres instituciones mexicanas, especialistas advierten que es altamente probable que haya señalamientos a más bancos y empresas nacionales.

Salvador Mejía, socio director del despacho Asimetrics, resaltó que la medida también se utilizará con fines políticos por el gobierno del país vecino, para demostrar que hay avances en su lucha contra de los cárteles del narcotráfico.

| ECONOMÍA | A22

3% DEL PIB DE MÉXICO se estima que equivale el lavado de dinero, de acuerdo con especialistas.



MARCHAN DE NUEVO CONTRA LA GENTRIFICACIÓN

CDMX.— Cientos de personas protestaron contra la gentrificación en la Ciudad de México y marcharon por Insurgentes, de Fuentes Brotantes al Caminero. Aunque la marcha fue pacífica, el bloque negro causó daños al MUAC. | A18 |

OPINIÓN

- NACIÓN
- A5 Salvador García Soto
- A7 Mario Maldonado
- A11 León Krauze
- A16 Paola Rojas
- A17 Leonardo Curzio

\$19.21 DÓLAR AL MENUDEO



Año 108, Número 39.314, CDMX, 56 págs.

39314
9 771870 156029